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Actualités  communales    
Deuxième confinement : mais, il ne ressemble pas au premier :  
 
Moins contraignant, les écoles collèges et lycées, les entreprises, les 
services publics sont ouverts. Seuls  certains petits commerces, 
restaurants et cafés  subissent une nouvelle fois cette contrainte. 
Les restrictions de déplacement empêchent également les 
rassemblements familiaux et amicaux. 
 

Nous sommes tous conscients que nous ne retrouverons pas de sitôt une 
vie que l’on considérait comme « normale » il y a encore quelques mois. 
Alors adaptons-nous ! 
 

Dans ce bulletin, par le biais du témoignage de trois chemynois, nous 
mettons à l’honneur toutes les personnes qui doivent travailler pendant 
les confinements avec les risques qui peuvent en découler. 
 

Vos élus s’adaptent aussi à cette période, beaucoup de projets 
d’animation sont reportés. D’autres, répondant aux consignes sanitaires 
vous sont proposés. Les commissions planchent sur les projets 
ultérieurs:  réhabilitation de la salle de sports, aménagement de 
l’espace autour du 1000 clubs, aménagement de terrains de boules, 
etc... 
 

Nous ne savons pas comment se passeront les fêtes de fin d’année, 
mais espérons que nous pourrons nous réunir  en famille, qu’il n’ y aura 
pas de places vides autour de la table et, soyons, pendant cette 
pandémie, tous  responsables. 
 
Restons prudents,  se protéger  c ’est aussi protéger ses proches  

                   Environnement  3   

CME                                     3

  Travaux                    2       

Intérieur de la Salle 
communale  

Sortie accrobranche 

Les nouveaux membres du C.M.E 

Le Conseil Municipal a décidé d’offrir deux masques tissus  aux élèves de l’école primaire de 
Chemy, aux collégiens et Lycéens. 
Les masques aux élèves de l’école « Les colibris » seront distribués dans les classes à 
chaque élève. 
Pour les collégiens et lycéens, ces derniers seront disponibles  à compter du 23 novembre 
en mairie aux heures habituelles d’ouverture. 

Portrait de chemynois       5-6-7 

Commission citoyennetés            8 
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Actualités Communales : Travaux 

 

 Construction de la salle communale 
Comme de nombreux chantiers, celui de la salle 
communale commencé début 2020, a été 
interrompu pendant le confinement. Les travaux 
ont repris le 15 mai. Les fondations ont été 
réalisées avant la période estivale par l’entreprise 
Gautiez Taquet. Depuis fin août, la salle a fait un 
grand pas. En effet, la société Goudalle Charpentes 
intervient pour monter la structure bois et la 
charpente. Elle se charge également de la mise en 
place de toute la partie isolation thermique et 
phonique des murs et du toit. Ce complexe est 
composé d’un sandwich de panneaux de fibres de 
bois et de panneaux bois.  
Depuis la mi-octobre la société A2M a commencé 
l’installation des huisseries, notamment du côté 
champs. L’entreprise Choquet intervient également 
pour poser la toiture. La salle sera hors d’eau hors 
d’air pour la fin novembre. Les autres  entreprises 
pourront alors intervenir. Les travaux se feront plus 
discrets car en intérieur.  
Malgré le retard pris à cause de la période sanitaire, 
les entreprises devraient tenir le délai pour une 
livraison pour mai 2021. 

Ecole – garderie 
Au début des vacances d’été, dans la salle des 
institutrices et le bureau de la directrice, l’ancien 
plafond en torchis caché par un faux-plafond  
s’est en partie effondré. Cette zone n’avait pas 
été refaite lors des travaux de 2017. Nous avons  
pris la décision de la refaire au plus vite pour 
impacter au minimum la rentrée scolaire. Le 
plafond de la garderie étant identique, il a été 
refait pendant les vacances de la Toussaint. Nous 
avons également profité de ces travaux pour 
isoler les plafonds.  
 
 
 
 
 
 
Dans un deuxième temps, la couverture de ce 
bâtiment a été refaite côté jardin car elle était 
vétuste et à l’origine de la dégradation du plafond 
en torchis. A noter que ces différents travaux 
n’étaient pas prévus au budget pour l’année 
2020. 
 

Carrefour rue de la mairie et rd 62 
Dans le cadre de l’aménagement sécuritaire de la 
rue du château (RD 62), nous avons interverti les 
stops au carrefour et retiré les écluses. L’action de 
ces stops et de la chicane à l’entrée de Chemy en 
venant de Seclin, nous permet de constater une 
baisse de la vitesse. Cependant, certains 
automobilistes continuent de rouler vite notamment 
en venant de Seclin. Nous allons poursuivre notre 
étude pour faire réduire la vitesse sur cette route. A 
noter, nous allons prochainement installer un 
nouveau miroir pour les véhicules venant de Seclin 
au carrefour. 

Réfection toiture école Salle communale toiture en cours 
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En cette saison ou la nature s’endort, les employés 
sont actuellement occupés à la taille des arbustes et 
au ramassage des feuilles. 
Ils planteront aussi les bulbes dans  
le village afin d’égayer le prochain printemps. 

                                      ————— 
Comme chaque année, du compost a 
été mis à disposition des chemynois. 
Vu le succès rencontré nous 
renouvellerons cette action l’année 
prochaine. 

 
                                ————— 

Nous rappelons, de nouveau, que les haies ne doivent 
pas empiéter sur les trottoirs. 

 

 
Quelques nouvelles poubelles ont 
été installées.  
 
Nous espérons qu’elles seront 
utilisées à bon escient afin que notre 
village soit encore plus propre. 
Surtout concernant les déjections de 
nos amis à quatre pattes. 
 

————— 
Suite à une expertise, le frêne  
de l’allée des violettes aura  
droit  à une taille sanitaire afin de  
le  préserver le plus longtemps  
possible. 

Nous vous rappelons que les 2ème et 4ème  
dimanches de chaque mois, vous pouvez commander 
et vous faire livrer votre pain et viennoiseries. 
Pour tout renseignement n’hésitez pas à contacter le 
conseil municipal des enfants à l’adresse :  
cmechemy@gmail.com ou au  06-67-22-59-66. 

 Actualités Communales : Environnement 

   Conseil Municipal des Enfants 

5 familles de Chemy se sont engagées 
dans le défi « FAMILLE ZERO DECHET » 
lancé par la CCPC. 

 
Nous ne manquerons pas de vous transmettre leur  
expérience dans un prochain bulletin. 

RAPPEL :  En  décembre, Janvier et Février, la collecte des 
déchets verts  est effectuée une fois par mois:   le 2ème 
jeudi du mois soit :  
les 10 décembre 2020 , 14 janvier et 11 février 2021. 
 

Passage  des encombrants : 19 janvier 2021 

Le vendredi 9 octobre, les enfants de l’école des 
Colibris ont élu 6 nouveaux conseillers municipaux. 
Merci aux enseignantes pour le temps qu'elles ont 
passé et pour leur investissement dans le bon 
déroulement de ces élections. 
 
Merci également à nos  
jeunes conseillers Timéo,  
Léane, Simon et Valentin  
pour la tenue du bureau de vote  
cet après-midi là. 
 
 
 
 
 
13 enfants du CE2 au CM2 étaient candidats. 
Merci à eux pour leurs programmes et toutes les 
idées nouvelles lors de leur campagne électorale : 
En voici quelques-uns 
* Organiser des épreuves sportives ;  
des activités manuelles,  
des créations d’objets recyclés. 
* Organiser un après-midi « don et récup » pour ne 
plus jeter les objets dont nous ne nous servons plus. 
* Créer des jardins et potagers collectifs. 

* Créer un pédibus dont le but est :  des parents  
emmènent des groupes d’enfants à pied à l’école. 

* Découvrir des métiers avec la venue   
de professionnels à l’école. 
 
 
 
Bienvenue aux nouveaux élus :  
Zourhi Inès et Jessim,  
Lecourt Visaygno Ellie,  
Dessainte Martin,  
Chehih Emna,  
Hammadi Mathéo. 
 
Nous allons rapidement nous mettre au travail ! 
 
 
 
 

 

mailto:cmechemy@gmail.com
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C'est ainsi que nous nous sommes rendus dans le parc ChloroFil de 
La Neuville pour une après-midi accrobranche le 3 octobre dernier 
avec la participation financière de la mairie. Une vingtaine de 
participants se sont retrouvés en haut des cimes pour un bon 
moment de détente. A l'issue de cette activité, nous avons pu 
échanger sur notre prochaine programmation en fin d'année, 
pourquoi pas un laser game ou une aventure koezio.  
N'hésitez pas à nous faire remonter vos souhaits ! 
 

Différemment, fin novembre, nous avions prévu de  mettre à l'honneur les nouveaux Chemynois ainsi que les 
naissances 2020. Les conditions sanitaires à appliquer ne nous permettent pas pour le moment de nous 
rassembler en intérieur, ce n’est que  partie remise, espérons le plus rapidement possible. 
Nous vous remercions encore pour votre participation, et n'hésitez pas, nouveaux résidents chemynois, à vous 
faire connaître en mairie.  A très bientôt pour de nouvelles aventures. 

L’association Loisirs et Culture a continué néanmoins à se réunir en comité restreint autour de parties de cartes 
et de jeux de société le jeudi après-midi. Les membres de son bureau présidé par Nadine Caux n’ont pas pu faire 

leur Assemblée Générale prévue initialement le 31/10. Nous vous  informerons 
de la date du report.  
 

L’Assemblée Générale de l’Association des Parents d’Elèves s’est tenue le 25 
septembre afin de dresser le bilan financier de l’année écoulée et d’élire le 
nouveau bureau.  
 
Tous les postes ayant été reconduits, nous retrouvons présidente Lydie Mulier, 
vice-président Alexandre Ceugniez, trésorière Elodie Dassonville, vice trésorier 

Nicolas Guilbert, secrétaire Léonie Ceugniez et vice-secrétaire Marie Ducrocq.   
 
Beaucoup de projets dont le carnaval, la fête de l’école et la fête d’Halloween ont malheureusement été 
annulés. L’association a par ailleurs proposé de la vente de bulbes par l’intermédiaire  du magazine 
« initiatives Fleurs ». Elle compte vendre également des chocolats Léonidas et des grilles pour les fêtes de Noël. 
Leur objectif est de continuer à récolter des fonds pour financer des 
sorties ou animations dès que les conditions le permettront.  
N’hésitez pas à les soutenir ! 
 
Lors de l'Assemblée Générale du 26 septembre, de l’Association 
Sportive, Maxime Wartelle, président a commencé par un retour rapide 
sur la saison passée. Très impactée par les mesures sanitaires, 
l’association a été contrainte de fermer la salle de sport pendant la période de confinement. Le bureau a 
néanmoins proposé des défis sur Facebook au moment de Pâques afin de garder le lien avec les adhérents. En juin 
et début juillet, grâce à des aménagements d’horaires et en groupes restreints, les sportifs ont eu le plaisir de 
retrouver leur animateur sportif, Najar.  
Benoît Przybylski, trésorier a ensuite dressé un bilan financier positif de l’année écoulée.  
Une nouvelle activité, le foot salle pour des enfants âgés de 6 à 10 ans vient d’être mise en place par Guillaume 
Mulier, vice-président. Face au succès rencontré, il envisage peut-être pour la rentrée prochaine, un 2ème créneau 
pour les 10/13ans. 
Comme pour l’APE, tous les postes ont été reconduits exception faite de celui de secrétaire qui reste à pourvoir. Si 

Associations  

Commission Famille et Jeunesse 
La commission Famille et Jeunesse est la dernière commission créée lors des précédentes élections municipales.  
Nous avons souhaité mettre en avant de nouvelles animations pour les plus de 12 ans, et également créer des liens 
entre Chemynois. 

Le monde associatif est un acteur fondamental de la vie locale grâce à l’engagement de bénévoles. La plupart de 
leurs activités et projets sont malheureusement très impactés du fait de la crise sanitaire que nous traversons. 

Photo prise avant crise sanitaire 
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Pouvez-vous vous présenter en quelques mots ? 
Je m’appelle Sandrina  
Je suis infirmière de nuit aux Blocs  
opératoires des urgences traumatologie  
du CHU de Lille. J’habite à Chemy depuis 9 
ans  

 

Quelle a été votre action pendant le confinement ? Avez-vous 
poursuivi votre activité professionnelle ? En quoi a-t-elle été 
utile ? 

Je suis restée à mon poste car quelles que soient les 
circonstances, les accidents ne s'arrêtent  jamais ! 
Certes moins d’accidents de la route mais plus 
d’accidents domestiques. 
Mon mari a également poursuivi son activité car il 
travaille dans l'agroalimentaire. 

 

Quel était votre état d'esprit en allant travailler ? Est-ce que vous 
pensez avoir pris des risques ? 

Forcément avec le stress d’être contaminée à chaque 
instant. Ma plus grande peur était de contaminer mes 
proches . 

 

Pensez-vous que votre action et à travers vous ceux qui exercent 
un métier comme le vôtre a trouvé sa juste reconnaissance 
auprès des citoyens ? 

Chaque soir avant de partir travailler, entendre les 
applaudissements , le bruit des casseroles me 
donnaient la force d’affronter ma nuit de travail.   
J’étais reboostée ! 
Un repas amélioré, une fleur ...des réconforts apportés 
par certaines entreprises à l'hôpital nous ont permis 
de nous sentir soutenus. 

 

Comment avez-vous vécu le confinement ? Une chance, une 
épreuve, un traumatisme, une occasion de regarder la vie 
autrement, une révélation ? 

Une épreuve ! 
J’ai vu autour de moi la vie se mettre “en pause” ...et 
pour moi s'accélérer. 
Assurer le suivi de scolarité de mes enfants, 
approvisionner mes beaux- parents qui ne pouvaient 
pas sortir de par leur santé fragile…. tout en 
continuant mon travail.   
Je me suis orientée davantage vers des circuits courts, 
mon mode de consommation a changé. 

 

Que retiendrez-vous de cette période ? 

Les routes désertes, les files d’attente pour faire ses 
courses, aucun patient aux urgences au début du 
confinement ... le calme avant la tempête ! 

 

 
 

 
Qu'est-ce qui vous a le plus ému dans cette période ? Le plus 
surpris ? Le plus choqué ? 

J’ai été choquée par le manque de moyens de 
protection. 
Laisserait-on partir au front des soldats sans arme ? ! 
Ce qui me choque, c’est d’entendre les gens se plaindre 
de devoir porter un masque. Moi, ça fait 19 ans que je 
porte un masque pour la sécurité des gens opérés ! Et 
maintenant je le porte deux fois plus, mais c’est bien 
peu face à une contamination et ses conséquences. 
J’ai été très émue par le soutien de mon entourage qui 
me demandait de mes nouvelles et qui s'inquiétait  pour 
moi … 
On m’a apporté et fabriqué des masques pour me 
protéger, ça, je ne l'oublierai jamais  

 

À postériori et de manière plus  générale, quel regard positif 
portez-vous sur cette période ? 

Il a fallu une telle crise pour reconnaître comme 
indispensable le travail des soignants ainsi que d’autres 
corps de métiers essentiels à la survie d’un pays par 
temps de crise 

 

Modifier notre vie, nos relations sociales, notre mode de 
consommation, nos comportements de demain ? 

Malheureusement je n’arrive pas à faire le bilan de cette 
crise qui pour moi est loin d’être terminée. 
Cette crise sanitaire aura, je pense, fait prendre 
conscience de l’importance de la santé bien au-delà de 
l’économie ! 
A tout importer, nous avons constaté que dans ces 
circonstances nous nous retrouvions en manque de 
produits indispensables (masques, médicaments). 
J’espère qu’on reviendra à une économie locale. 
Jamais je n’aurai pensé devoir affronter une telle crise 
sanitaire durant ma carrière, ce stress de devoir faire 
mon travail en prenant des risques pour ma vie et celle 
de mes proches. 

 

Comment voyez-vous l'avenir ? 
J’espère que nous retrouverons rapidement la liberté de 
pouvoir passer des moments de convivialité, retrouver 
nos habitudes sans oublier qu’une autre crise sanitaire 
est toujours possible. 

 

Quel message voudriez-vous que l'on retienne pour l'avenir ? 
J’espère que notre gouvernement prendra la leçon de 
ne pas négliger la protection de la population. 

 

Un conseil en attendant le vaccin ? 

Respecter les gestes barrières, le port du masque.  
Pour le moment ce sont les seules choses efficaces. 

Qui aurait pu imaginer début 2020 que nous devrions faire face à cette pandémie ? Nous avons rencontré trois chemynois 
qui ont su s’adapter pour traverser cette crise sanitaire. Ils ont accepté de nous livrer leur témoignage sur la manière dont ils 
ont vécu le confinement et vivent encore cette période.  Ils nous partagent dans cet entretien ce que le virus a modifié dans 
leurs habitudes voire même sur leur vision de la vie d’après.  

« Portraits de chez moi, portraits de Chemynois ». 
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Pouvez-vous vous présenter en quelques mots ? 

Emmanuel VEGA, 44 ans, marié, père  
de 3 enfants, chemynois depuis 2010,  
praticien hospitalier en Anesthésie- 
Réanimation chirurgicale au CHU de Lille. 

 
Quelle a été votre action pendant le confinement ? Avez-vous 
poursuivi votre activité professionnelle ? En quoi a-t-elle été 
utile ? 

Comme tous les professionnels de santé, j’ai 
poursuivi mon activité professionnelle. Au sein du 
service de réanimation neurochirurgicale où j’exerce, 
nous avons continué à prendre en charge nos 
patients comme les traumatismes crâniens graves. 
Nous avons aussi admis des patients habituellement 
pris en charge en réanimation médicale pour 
permettre à ce service d’accueillir plus facilement les 
patients atteints de la COVID. Nous avons également 
préparé un scénario pour pouvoir accueillir des 
patients COVID en cas de saturation des autres 
services. 

 
Quel était votre état d'esprit en allant travailler ? Est-ce que 
vous pensez avoir pris des risques ? 

Au tout début, lors de la mise en place du plan de 
crise, je craignais que l’hôpital soit débordé par la 
situation. Dans mon service, l’activité a augmenté 
mais nous avons eu du renfort d’autres soignants 
dont l’activité avait diminué du fait de la 
déprogrammation d’activités chirurgicales. 
 Je n’ai jamais eu de sentiment d’insécurité. Mais si 
j’avais du travailler dans un secteur COVID, mon 
ressenti aurait été peut être diffèrent. 
 

Pensez-vous que votre action et à travers vous ceux qui exercent 
un métier comme le vôtre a trouvé sa juste reconnaissance 

auprès des citoyens ? 
Le métier de soignant a une image positive et nous 
avons été mis en lumière lors de cette crise. Mais cela 
ne suffit pas car notre système de santé où chacun 
cotise pour la santé de tous est en danger. J’espère 
que les citoyens et leurs représentants comprendront 
l’importance de l’hôpital public où tout le monde peut 
accéder aux mêmes soins.  
 

Comment avez-vous vécu le confinement ? Une chance, une 
épreuve, un traumatisme, une occasion de regarder la vie 
autrement, une révélation ? Que retiendrez-vous de cette 
période ? Qu'est-ce qui vous a le plus ému dans cette période ? 
Le plus surpris ? Le plus choqué ? 

Sur le plan personnel, je garde un bon souvenir de 
cette période. Nous nous sommes retrouvés au sein 
de notre petit noyau familial. Nous avons été plus 
proches. 
 
 
 
 

 
L’école à la maison a été un challenge quotidien : les 
enfants ont fait preuve d’adaptation et de courage 
ainsi que Delphine, mon épouse avec 3 niveaux 
différents (grande section, CM1 et 6eme) à gérer. 
Mon meilleur souvenir, c’est Louise qui fait du vélo 
sans petite roue pour la première fois dans l’allée des 
Fauvettes. 

En quoi pensez-vous que ce que nous avons vécu viendra modifier 
notre vie, nos relations sociales, notre mode de consommation, nos 
comportements de demain ? Comment voyez-vous l'avenir ? Quel 
message voudriez-vous que l'on retienne pour l'avenir ? 

Difficile à dire car la crise n’est pas finie. 
Actuellement, nous tentons de garder le lien avec 
nos familles et amis à distance. Les moments 
collectifs nous manquent. J’ai hâte de serrer la main 
de mes amis. 
Espérons que dans l’après, nous comprenions 
collectivement qu’il faut préserver la santé de la planète 
et par conséquent celle de l’homme pour l’avenir de nos 
enfants. 

 
Un conseil en attendant le vaccin 

Il y a quelques semaines, j’aurais dit de garder ses 
distances et de bien respecter les gestes barrières 
mais apparemment cela n’a pas marché ou pas été 
suffisant. A présent, il nous faut gérer une nouvelle 
période de confinement 
 

 
Pouvez-vous vous présenter en quelques 
mots ? 

Je m’appelle Valérie Fauvergue.  
J ‘ai 48 ans.  
J ‘habite à Chemy depuis 2001 et 
j’enseigne à l’école « Les Colibris » 
depuis 1997 dans la classe des  
CE2/CM1/CM2. 

  
 
 
Quelle a été votre action pendant le confinement ? Avez-vous 
poursuivi votre activité professionnelle ? En quoi a-t-elle été utile ? 

L’école étant fermée, il a fallu très vite s’organiser afin de 
pouvoir mettre en place l’enseignement à distance…une 
nouveauté pour tous les enseignants !! 
Dans un premier temps, créer une adresse mail pour la 
classe, enregistrer les adresses mails de tous les parents, 
inscrire la classe sur le site du CNED (Centre 
d’Enseignement à Distance) pour organiser des rendez-
vous en visio avec les enfants... Puis dans un second 
temps, organiser un planning journalier de travail -
différent pour les trois niveaux de ma classe- 
accompagné de vidéos supports pour les leçons, en 
privilégiant un maximum d’autonomie pour mes élèves, 
répondre aux questions et inquiétudes des familles … 
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Chaque semaine, un défi était proposé aux enfants : un 
dessin pour les soignants, un déguisement ou un 
gâteau original, la plus haute tour…Une photo était 
envoyée . 
Une vidéo « souvenirs des colibris confinés » avec tous 
les défis a été réalisée… 
Puis du 11 mai au 19 juin, avec un protocole sanitaire 
strict, l’école a réouvert accueillant dans un premier 
temps les CM2, puis les CE2 et les CM1 à mi-temps en 
présentiel ; le reste du temps étant maintenu en 
distanciel. Pour les deux dernières semaines avant les 
grandes vacances, tous les élèves ont pu revenir à 
100% du temps à l’école. Cela a été une grande joie de 
pouvoir tous nous retrouver enfin– même si le contexte 
était particulier – après cette longue période de 
confinement. 

  
Quel était votre état d'esprit en allant travailler ? 

Maintenir le lien avec mes élèves et leur famille a été 
une de mes priorités afin qu’aucun enfant ne décroche 
dans ses apprentissages. Les rendez-vous vidéo du 
vendredi étaient des instants précieux d’échange et de 
soutien. 

 
Pensez-vous que votre action et à travers vous ceux qui exercent un 
métier comme le vôtre a trouvé sa juste reconnaissance auprès des 
citoyens ? 

Les parents ont été de formidables alliés pendant cette 
période si étrange : ils ont répondu présents en 
accompagnant leurs enfants de façon admirable, car 
cela n’était pas toujours facile …Je les en remercie 
vivement car sans eux, mon travail aurait été vain. Ils 
m’ont également témoigné toute leur reconnaissance 
par des « petits mots », des attentions qui m’ont fait 
chaud au cœur.  

 
Comment avez-vous vécu le confinement ? Une chance, une 
épreuve, un traumatisme, une occasion de regarder la vie autrement, 
une révélation ? 

Pour moi, ce confinement a été une occasion de 
regarder la vie autrement et de revenir à l’essentiel.  
J ‘écoutais régulièrement la chanson de Bourvil 
« La tendresse », qui me faisait du bien. 

 
 
 
 

Que retiendrez-vous de cette période ? 

Je retiendrai de cette période que – malgré toutes les 
avancées scientifiques et technologiques, la modernité 
du monde qui nous entoure- l’Homme n’est pas tout 
puissant, qu’il faut rester humble…qu’un tout petit 
organisme a mis l’humanité en difficulté sans que nous 
puissions le combattre ... 

 
Qu'est-ce qui vous a le plus ému dans cette période ? Le plus 
surpris ? Le plus choqué ? 

Ce qui m’a le plus ému, c’est la détresse des 
personnages âgées dans les EHPAD ne pouvant plus voir 
leurs proches. 
Ce qui m’a le plus surpris et ravi, c’est cet élan de 
solidarité de tous les français- par exemple le soir à 20h 
pour les soignants. 
Ce qui m’a le plus choqué, c’est la pénurie de matériel 
dans les hôpitaux- alors qu’ils étaient les premiers 
exposés au front ; c’est la valse des discours des politiques 
affirmant tout et son contraire et se contredisant parfois 
même, l’incapacité de nos dirigeants de dire simplement 
«je ne sais pas !! ». 

  
À postériori et de manière plus générale, quel regard positif portez-
vous sur cette période ? 

Cette période nous aura permis de réfléchir sur le sens que 
nous voulons donner à notre vie : notre façon de 
consommer, de prendre soin de nos aînés, d’être 
davantage solidaire et moins individualiste, d’être plus à 
l’écoute de notre environnement. 

 

Comment voyez-vous l'avenir ? 

 De nature optimiste et patiente, je me dis que nous 
viendrons bientôt à bout de cette pandémie, que la COVID-
19 aura été une pause dans ma vie avec ses côtés négatifs, 
mais également positifs. 

 

Quel message voudriez-vous que l'on retienne pour l'avenir ? 

 « Devenez le changement que vous voulez voir dans le 
monde.» Gandhi 
« On ne perd jamais, soit on gagne, soit on apprend ! » 
Mandela 

 
Un conseil en attendant le vaccin ? 

Ecouter la chanson « Effets secondaires » de Grand Corps 

Malade. 

En ces temps confinés, on s'est posé un peu 

Loin des courses effrénées et on a ouvert les yeux 

Sur cette époque troublée, ça fait du bien parfois 

Se remettre à penser, même si c'est pas par choix 

Alors, entre les cris d'enfants et le travail scolaire 

Entre les masques et les gants, entre peur et colère 

Voyant les dirigeants flippés, dans leurs confuses gestions 

En ces temps confinés, on se pose des questions 

…/…. 
Alors quand c'virus partira comme il est v'nu 
Que restera-t-il de tous ces effets s'condaires? 
Qu'est-ce qu'on aura gagner, avec tout c'qu'on a perdu? 
Est-ce que nos morts auront eu un destin salutaire 
Qu'est-ce qu'on aura gagner, avec tout c'qu'on a perdu? 
Est-ce que nos morts auront eu un destin salutaire? 

 
Effets secondaires 

Auteur : Grand Corps Malade - Compositeur : Mosimann  
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Horaires de la médiathèque 

 Mardi :   16h30 — 18h30 

 Mercredi:      16h00 — 19h00 

 Dimanche :  11h00 — 13h00 

 

 

Horaires de la mairie 

 Lundi : 8h30—12h00 
 Mardi : 8h30—12h00 
 Mercredi : 8h30-12h00/18h00-19h00 
 Jeudi : 8h30—12h00 
 Vendredi : 8h30—12h00 
 Samedi : 9h00—11h00 

 
 

 

 

 

 Agenda 

Distribution des colis de Noël: 

18 ou 19 décembre 2020 

Encombrants: 19 janvier 2021 

 Commission citoyenneté :  

Tel : 03.20.90.31.40 

E-mail : mairie@chemy.fr      

Fb : @villagedeChemy             

Site : http://chemy.fr/ 

Tel : 03.20.32.46.83 

Site :  

https://mediatheques.pevelecarembault.fr 

L’équipe municipale a l’ambition de donner une place particulière à la démarche mémorielle, ciment de notre 
citoyenneté. L’année 2020 aura été consacrée à l’hommage au Général de Gaulle avec l’alignement de trois dates : 
80 ème anniversaire de l’Appel du 18 juin 1940, 50 ème anniversaire de sa disparition et 130 ème anniversaire de 
sa naissance à Lille. 

Cette démarche est partagée à travers un groupe de projet incluant des 
conseillers municipaux, les présidents de nos trois associations et l’école Les 
Colibris qui accompagne pédagogiquement le projet. 

En juin dernier l’exposition « L’Enfance d’un Chef », mise à disposition par la 
Maison Natale du Général de Gaulle gérée par le Département du Nord et 
présentée pour l’occasion par sa directrice Marie Lefebvre a permis de 
rassembler plus de 120 personnes. 

En août, au terme de la moisson, nos agriculteurs ont constitué dans un champ chemynois une Croix de Lorraine 
géante en ballots de paille. Celle-ci faisait écho à l’esprit de Résistance de 1940 en 
appelant à un esprit de Résilience tellement nécessaire en cette période si particulière. 
Cette réalisation originale, sortie des entrailles de notre terre et inspirée par notre 
ruralité, a été particulièrement remarquée, bien au-delà de notre village, dans la presse 
et sur les réseaux sociaux, faisant même l’objet d’une mention par le président de 
Région, Xavier Bertrand.  

 

En septembre, une photo encadrée de cette Croix de Lorraine a été remise en personne à la 
petite fille du Général de Gaulle, Anne de Laroullière, qui s’est dite très touchée de cette 
attention.  

La crise sanitaire actuelle nous a malheureusement conduits à devoir reporter à juin 2021 non 
seulement la seconde exposition sur la vie du Général de Gaulle initialement prévue sur ce mois 
de novembre mais aussi l’hommage rassemblant l’ensemble des Chemynois autour d’un 
évènement populaire. 

Un hommage plus restreint a néanmoins pu être rendu lors de la cérémonie du 11 novembre dernier. 

Pour cause de contrainte 
sanitaire, la cérémonie 
du 11 novembre 2020 de 
Chemy s’est déroulée 
sans public. 
Une retransmission vidéo 
simultanée sur Facebook 
(Village de Chemy) et sur 
le site Internet de la 
M a i r i e  ( h t t p : / /
www.chemy.fr/) a permis 
aux Chemynois d’y 
assister à distance. 

http://www.chemy.fr/
http://www.chemy.fr/

